

Paroisse de La Madeleine
Semaine du samedi 10 mai au dimanche 18 mai 2025

Édito

LA VOCATION DE LÉON XIV

C'est au cœur d'un moment historique que nous célébrons le dimanche des vocations ! C'est une belle opportunité pour interroger nos représentations les plus immédiates de la « vocation », souvent limitée à la vocation au ministère presbytéral, et régulièrement comprise comme un strict appel intime.

Or, dès ses premiers mots, le pape Léon XIV a parlé de sa vocation d'évêque de Rome et de pasteur de l'Église universelle. Présent sur la place Saint-Pierre le jeudi 8 mai au soir, pensant aux paroissiennes et aux paroissiens de La Madeleine, j'ai vibré aux mots simples mais décisifs qu'il a prononcés. Loin de solliciter des applaudissements bruyants ou une excitation superficielle, l'appel à la paix – une « paix désarmée et désarmante, humble et persévérante » – a saisi les milliers de personnes présentes sur place, conscientes de vivre un événement décisif dans une époque pleine de tensions et de fureurs. Mais c'est plus encore dans la première messe qu'il a présidée ce vendredi 9 mai, au milieu de ses frères cardinaux qu'il a tout de suite associés, qu'il a déployé ce qu'est la vocation, c'est-à-dire l'interpellation par Dieu et l'envoi en mission au cœur de l'histoire humaine.

En effet, loin d'être un mouvement intérieur, souvent ambivalent, voire une aspiration tout humaine et parfois ambiguë, la vocation du pape Léon XIV est le fruit d'une interpellation de Dieu lui-même, par l'intermédiaire du vote de ses frères cardinaux. Dans sa prédication du 9 mai 2025, Léon XIV parle ainsi du trésor de l'Évangile qui est confié à toute l'Église et à toutes les Églises. Et voilà ce qu'il dit aux cardinaux : « Dieu, en m'appelant par votre vote à succéder au Premier des Apôtres, me confie ce trésor afin que, avec son aide, j'en sois le fidèle administrateur au profit de tout le Corps mystique de l'Église, de sorte qu'elle soit toujours plus la ville placée sur la montagne, l'arche du salut qui navigue sur les flots de l'histoire, phare qui éclaire les nuits du monde. »

Au moment où nous accueillons avec joie notre nouveau pape, c'est dans la prière que nous pouvons porter le ministère qu'il reçoit, en associant aussi celles et ceux qui, dans les semaines et les mois qui viennent, vont répondre positivement aux interpellations reçues, médiatisées par nos frères et sœurs en humanité. C'est bien Dieu lui-même qui nous appelle, dans la diversité de nos engagements, à être témoins de cette paix qu'il nous offre.

Comme l'a dit Léon XIV le soir de son élection, cette paix est désarmée mais aussi désarmante. Que l'Esprit nous rende capables d'être désarmé(e)s...

Luc Forestier

Samedi 10 mai

Saint-Vital : 18h00, messe du 4^e dimanche de Pâques (quête pour les séminaires et la formation des futurs prêtres).

Dimanche 11 mai

4^e dimanche de Pâques

Sainte-Marie-Madeleine : 10h00, messe (pour Aymerick AHOVNOU) (quête pour les séminaires et la formation des futurs prêtres).

Notre-Dame-de-Lourdes : 11h15, messe.

Lundi 12 mai

Sainte-Marie-Madeleine : 11h00, funérailles de Jacqueline HUTIN.

Saint-Vital : 17h30, chapelet ; 18h00, messe.

Mardi 13 mai

Notre-Dame de Fatima

Notre-Dame-de-Lourdes : 8h45, messe.

Mercredi 14 mai

Saint Matthias, apôtre

Notre-Dame-de-Lourdes : 8h30, messe ; 20h30-21h30, GROUPE DE PRIÈRE.

Jeudi 15 mai

Sainte-Marie-Madeleine : 9h15, funérailles de Carmelo BISCARI ; 17h30, adoration ; 18h00, messe ; 18h35-19h35, partage d'évangile (Jn 13, 31-33a. 34-35).

Vendredi 16 mai

Saint-Vital : 17h30, chapelet ; 18h00, messe ; 20h15, GROUPE DE LOUANGE ŒCUMÉNIQUE.

Samedi 17 mai

Saint-Vital : 18h00, messe du 5^e dimanche de Pâques (pour Sylvie RIBAUT).

Dimanche 18 mai

5^e dimanche de Pâques

Sainte-Marie-Madeleine : 10h00, messe ; 11h15, baptêmes de Matthias DANIEL et Suzanne MUNY.

Notre-Dame-de-Lourdes : 11h15, messe.

PREMIÈRE LECTURE (Ac 13, 14.43-52)

Lecture du livre des Actes des Apôtres

En ces jours-là, Paul et Barnabé poursuivirent leur voyage au-delà de Pergé et arrivèrent à Antioche de Pisidie. Le jour du sabbat, ils entrèrent à la synagogue et prirent place. Une fois l'assemblée dispersée, beaucoup de Juifs et de convertis qui adorent le Dieu unique les suivirent. Paul et Barnabé, parlant avec eux, les encourageaient à rester attachés à la grâce de Dieu. Le sabbat suivant, presque toute la ville se rassembla pour entendre la parole du Seigneur. Quand les Juifs virent les foules, ils s'enflammèrent de jalousie ; ils contredisaient les paroles de Paul et l'injuriaient. Paul et Barnabé leur déclarèrent avec assurance : « C'est à vous d'abord qu'il était nécessaire d'adresser la parole de Dieu. Puisque vous la rejetez et que vous-mêmes ne vous jugez pas dignes de la vie éternelle, eh bien ! nous nous tournons vers les nations païennes. C'est le commandement que le Seigneur nous a donné : *J'ai fait de toi la lumière des nations pour que, grâce à toi, le salut parvienne jusqu'aux extrémités de la terre.* » En entendant cela, les païens étaient dans la joie et rendaient gloire à la parole du Seigneur ; tous ceux qui étaient destinés à la vie éternelle devinrent croyants. Ainsi la parole du Seigneur se répandait dans toute la région. Mais les Juifs provoquèrent l'agitation parmi les femmes de qualité adorant Dieu, et parmi les notables de la cité ; ils se mirent à poursuivre Paul et Barnabé, et les expulsèrent de leur territoire. Ceux-ci secouèrent contre eux la poussière de leurs pieds et se rendirent à Iconium, tandis que les disciples étaient remplis de joie et d'Esprit Saint. – Parole du Seigneur.

PSAUME (Ps 99 (100), 1-2, 3, 5)**R/ Nous sommes son peuple, son troupeau.****ou : Alléluia.** (cf. Ps 99, 3c)

Acclamez le Seigneur, terre entière,
servez le Seigneur dans l'allégresse,
venez à lui avec des chants de joie !

Reconnaissez que le Seigneur est Dieu :
il nous a faits, et nous sommes à lui,
nous, son peuple, son troupeau.

Oui, le Seigneur est bon,
éternel est son amour,
sa fidélité demeure d'âge en âge.

ATTENTION ! Dimanche 18 mai, braderie de la rue du Général-de-Gaulle, de 8h00 à 16h00. On ne pourra accéder à l'église Sainte-Marie-Madeleine qu'à pied.

NOTRE-DAME-DE-LOURDES, recollections : **jeudi 15 mai, 19h-20h30**, méditation suivie de confessions avec l'abbé Arevalo, prêtre de la prélatrice Opus Dei."
Vendredi 16 mai, 13h-14h30, causerie, méditation et confessions (pour toutes les femmes qui le souhaitent).

DEUXIÈME LECTURE (Ap 7, 9.14b-17)

Lecture de l'Apocalypse de saint Jean

Moi, Jean, j'ai vu : et voici une foule immense, que nul ne pouvait dénombrer, une foule de toutes nations, tribus, peuples et langues. Ils se tenaient debout devant le Trône et devant l'Agneau, vêtus de robes blanches, avec des palmes à la main. L'un des Anciens me dit : « Ceux-là viennent de la grande épreuve ; ils ont lavé leurs robes, ils les ont blanchies par le sang de l'Agneau. C'est pourquoi ils sont devant le trône de Dieu, et le servent, jour et nuit, dans son sanctuaire. Celui qui siège sur le Trône établira sa demeure chez eux. Ils n'auront plus faim, ils n'auront plus soif, ni le soleil ni la chaleur ne les accablent, puisque l'Agneau qui se tient au milieu du Trône sera leur pasteur pour les conduire aux sources des eaux de la vie. Et Dieu essuiera toute larme de leurs yeux. » – Parole du Seigneur.

ÉVANGILE (Jn 10, 27-30)**« À mes brebis, je donne la vie éternelle »****Alléluia. Alléluia.**

Je suis, le bon Pasteur, dit le Seigneur ;
je connais mes brebis
et mes brebis me connaissent.

Alléluia. (Jn 10, 14)

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

En ce temps-là, Jésus déclara : « Mes brebis écoutent ma voix ; moi, je les connais, et elles me suivent. Je leur donne la vie éternelle : jamais elles ne périront, et personne ne les arrachera de ma main. Mon Père, qui me les a données, est plus grand que tout, et personne ne peut les arracher de la main du Père. Le Père et moi, nous sommes UN. » – Acclamons la Parole de Dieu.

NOTRE-DAME-DE-LOURDES : **mercredi 14 mai, 20h30-21h30**, groupe de prière.

SAINT-VITAL : **vendredi 16 mai, 20h15-21h15**, groupe de louange œcuménique.

Accueil paroissial (à l'arrière de l'église Sainte-Marie-Madeleine) : Mardi, 16h30-18h00 ; mercredi, 9h00-11h00 ; jeudi, 16h30-18h30 ; vendredi, 9h00-11h00 ; samedi, 10h00-12h00

Site de notre paroisse de La Madeleine :
<https://www.paroissedelamadeleine.fr/>